

# Presentación

---

**Prisma** aborda en este número una temática de particular relevancia en la sociedad contemporánea. En pleno proceso de globalización de los mercados, las tendencias a la descentralización de los sistemas político-institucionales muestran la necesidad de adaptarse a las especificidades de cada territorio. En este marco, importa desentrañar las lógicas globales de estos procesos, como lo hace **Federico Bervejillo** en el artículo que abre el tema central del número. **Isabel Viana** ensaya a continuación una reflexión sobre las racionalidades que operan en los planteos sobre ordenamiento territorial y equilibrios ambientales. El trabajo de **Mario Lombardi** discute la problemática de la descentralización referida a nuestro país. Sigue un artículo del economista chileno **Raúl González Meyer** en el que sostiene que la teoría económica contemporánea globalizante y los procesos de desarrollo local se han ignorado mutuamente. El texto de **Javier Marsiglia** es una reflexión sobre los procesos de descentralización desde el punto de vista de sus exigencias sociales. **Adolfo Pérez Piera** plantea los perfiles de la descentralización en Montevideo. Cierra el tema central un trabajo del viceministro de Vivienda de Chile, **Sergio Galilea**, sobre el problema de los asentamientos humanos a partir de un enfoque descentralizador.

Fuera del tema central se publican dos trabajos de naturaleza filosófica: uno de **Mario Silva García** y el otro de **Pablo da Silveira**. Ambos son textos derivados de las respectivas tesis doctorales.